

EL REDACTOR GENERAL.

Cádiz viernes 20 de noviembre de 1812.

ORDEN DE LA PLAZA.— Gefe de día: El teniente coronel D. Pedro de Sisto, comandante agregado al regimiento de Voluntarios. Parada: los cuerpos de la guarnición. Ronda: Voluntarios. Teatro: Milicias.

Extracto del 23.º boletín del ejército grande frances, su fecha en Moskow à 9 de octubre.

(R. 524.)

La vanguardia al mando del rei de Nápoles está sobre el Nara, el ejército enemigo sobre Kalouga. Ha habido algunas escaramuzas en estos últimos tres dias. El rei de Nápoles ha desalojado siempre de sus posiciones al enemigo.

Los cosacos hacen correrías sobre nuestros flancos. Una patrulla de 150 dragones ha caido en una emboscada de cosacos en la ruta de Moskow à Kalouga. Los dragones acuchillaron à 300 de ellos; pero quedaron en el campo 20, que fueron cogidos, entre ellos el coronel, mal herido. El duque de Elchingen está en Boghorodosk. La vanguardia del virei se halla en Troitskoi camino de Dnitrow. Las banderas tomadas por los rusos à los turcos en varias guerras, y otros efectos hallados en el Kremlin, han sido remitidos à Paris. Se encontró una Nuestra-Señora adornada con muchos diamantes, que tambien ha sido remitida à Paris. Incluimos aquí una relación estadística de Moskow que estaba entre los papeles del palacio. Parece que ha emigrado Rostopchin. En Voronow incendiò él mismo su palacio, y dexò el escrito siguiente pegado à una pared:

„En ocho años que he vivido esta casa de campo, feliz en el seno de mi familia, la hermosè de continuo. Al acercaros, los habitantes abandonaron la comarca; y yo pegué fuego à mi casa, para que no la prostituya vuestra presencia. Franceses: os he abandonado mis dos casas de Moskow, con adornos por valor de medio millon de rublos; aquí no hallareis mas adornos que cenizas—Voronow 29 de setiembre—Conde Teodoro Rostopchin.”

El palacio de Kurakin es uno de los que se han librado de las llamas: el general conde Nansouty, está alojado en él. Conseguimos con gran dificultad sacar de los hospitales y casas incendiadas una parte de los enfermos rusos. Quedan unos 40 de estos infelices. El número de los que perecieron en el incendio es crecido.

En los ocho dias últimos hemos tenido un tiempo mas caluroso que el que se experimenta en Paris en esta estación. El duque de Reggio se halla enteramente restablecido.

El general en gefe Bagration ha muerto de las heridas que recibió en la batalla de Moskow. El ejército ruso no ha llevado à bien el incendio de la capital. Consideran como una especie de Marat à Ros-

topchin, que ha ido à consolarse con el comisario ingles Wilson.

Hemos montado en el Kremlin 30 piezas, y construido caballos de frisa en todas sus entradas. Se forman almacenes y hornos, y se transforma en fortaleza este palacio. (Courier.)

IMPRESOS.

Gaceta de la Regencia del 19— Inserta una circular del ministerio de Hacienda, dando parte de que la Regencia se ha servido declarar el 6 del corriente fenecidas las comisiones especiales en este puerto y la Coruña para declarar los buques y personas que pudiesen navegar à los puertos de la península, islas y ultramar; debiendo entender en lo sucesivo baxò las mismas reglas los juzgados de las comandancias militares de las provincias de marina— El gobierno participa haberse restablecido con el dei de Argel la buena armonia que habian logrado turbar los agentes franceses; y haber prometido el dei que sus buques y corsarios respetaran la bandera española. Como indicio de cumplir su promesa, mandò restituir el bergantin *Espoz y Mina*, apresado despues del convenio, como tambien todos los apresados durante las hostilidades, con sus cargamentos, mènòs las ropas y otros efectos faciles de ocultar. Los individuos entregados son 226, incluidos 25 soldados españoles, y 52 prisioneros franceses. Los muchos obstáculos que ha habido que vencer no se hubieran allanado sin el vivo interes y auxilio del embaxador britànico en Cádiz, del almirante britànico Sir Pellew, y Sir Adams, capitán del Invencible, que ha desempeñado en Argel tan ardua comision— Concluye con el resumen del ingreso y salida de caudales en tesorería mayor, desde 1.º hasta 30 de setiembre: el cargo es de 9.928.355 rs. 27 mrs.: la data 3.096.314 y 16 $\frac{1}{2}$; y la existencia 3.008.165 y 3 $\frac{1}{2}$.

Diario mercantil del 19— El Mismo inserta un Sililoquio nocturno del Procurador, que se levanta despeluzado, enciende una luz, y se pone à escribir, interrumpiendo à cada paso su tarea; y se le va serenando y alterando la bilis por grados. Expresa en unos cuantos ver-

sos su incertidumbre acerca del asunto por donde ha de empezar, pues se ha propuesto que

No ha de rindir su victoriosa pluma,

No ha de mermar su infatigable aliento,

hasta ver á todos los filósofos en la hoguera.

Por una parte quiere escribir el elogio de los

obispos fugitivos, que dicen nada hacen, cuando encandilan la hoguera de la Santa, espulgan los diarios, neutralizan el veneno del Conciso, detienen los progresos del Redactor y Abeja y tanto charlatan, y excomulgaron el

Diccionario: por otra, el de Esperanza que ha

ganado una buena fluxion en este asunto: por

otra, el del fecundo genio del P. Velez: por otra,

el del gran Don Simon, á quien dice

No aflojes, no.... Si sales con la tuya

A tu encomio destino siete pliegos:

y por otra parte el bendito Rancio, á quien exhorta á escribir, exclamando:

El honor de los frailes en tu mano,

En tu pluma se fixa, en tu tintero.

Exáltado invoca al marques de este modo:

Panes, Panes, alerta! Los contrarios

Te persiguen.... Su audacia va en aumento.

¡Oh!.... que de francmasones te rodean!....

De francmasones Cádiz es el centro,

De francmasones atestado el muelle,

De francmasones la bahia y puerto,

De francmasones la alameda, y plaza;

Y en francmasones el Congreso hirviendo.

Panes, Panes!.... Dispierta de qué sirve

Pendiente de tus nalgas ese acero?

Después de tributar los debidos elogios á Lar-

dizabal, Colon y al sublime Xaramillo, se pone á escribir todos los distates que vemos en sus

números, hasta que dando una palmada furioso, se cae el velon, se apaga; no encuentra

los avios para encender; se da un coscorron, y se va á la cama.

Conciso del 19. — Segun el monitor de 24 de

octubre reinaba en Paris la mas perfecta tranquilidad. En el del 25 se anuncia haber sido

llevados á la Abadia los individuos arrestados el dia anterior y los sospechosos de ser sus cómplices: los tres ex-generales que amontinaron á

algunos guardias nacionales (R. 523) fueron Mallet, Lahoru y Guidal. — Acaban de llegar

á la bahia de Cádiz 8 personajes del alto gobierno rebelionario de Caracas, tres de los cuales parecen eran individuos de su poder ejecutivo.

Abeja española núm. 69. — Principia con unas juiciosas reflexiones, relativas á la degradacion á que se vió reducido el pueblo español en el reinado del estúpido Carlos IV. y su favorito; á cuyo engrandecimiento contribuyeron con su silencio varias corporaciones y muchos egoístas de todas clases, que le rodeaban y adulaban baxamente para hacer su fortuna á costa de la infamia de los infelices y pacientes españoles. — Refiere el nobilísimo propósito de la plebe, única que desafió al tirano; que se revolucionó contra el despotismo; y que constantemente ha sostenido la sangrienta lucha que admira toda la Europa: de todo lo cual deduce que solo el pueblo podrá conseguir el triunfo y burlar las intrigas y poderio de Bona-

parte. (Se continuará.) — En otro artículo con-

cluye las noticias relativas al mando del duque

de Ciudad-Rodrigo. Reservando al gobierno, dicen, la publicacion oficial de la feliz terminacion de los justos deseos del Congreso nacional en una medida tan sabia, que solo adoptó por la salvacion de nuestra afligida patria, y á cuyos principales pormenores se ha dado ya con la última Gaceta una autenticidad, á que no aspirabamos en nuestro periódico; tenemos la satisfaccion de anunciar al público que está realizado el único y último requisito que faltaba para el cumplimiento de esta importante resolucion soberana, y del cual habia desde el principio graves fundamentos para creer que llegaría seguramente. — En efecto, S. A. R. el principe regente del reino unido de la G. B. ha concedido gustosamente al inmortal Wellington su real permiso para ejercer el mando militar del ejército español, acordado por nuestras Cortes; lo cual (dicen) se ha comunicado oficialmente á nuestro gobierno con fecha de 17 del corriente por el Excelentísimo Sr. embajador de S. M. británica. — Concluye la Abeja con la representacion dirigida á las Cortes por el Sr. diputado Mexia. (R. ant.)

El Procurador general de la nacion y del reino núm. 50. — Inserta la proclama del emperador Alexandro (Red. ant.) Luego un artículo de un militar publicado en la gaceta de Valencia en elogio del regimiento de América, á quien se ha defraudado de la gloria que le pertenece, atribuyendo equivocadamente los papeles al conde del Montijo su expedicion á Almeria, en que se cogieron prisioneros y caudales; y á las tropas de Ballesteros los movimientos sobre Cehegin y Caravaca, que tanto daño causaron á Sout en su retirada. — En noticias copia de la gaceta de Valencia unas reflexiones sobre el incendio de Moskow; y de la de la Mancha otras reducidas á decir que el enemigo no abandonará el suelo que pisa hasta que la imbecilidad de su fuerza no pueda resistir á la que se le oponga (que es noticia rara y curiosa); y á declamar de paso contra los periódicos de Cádiz. — La sesion de Cortes no da entrada á la capitania del puerto.

Diario de la Tarde del 18. — Sigue copiando el tomo publicado de decretos de las Cortes; inserta una representacion de los caudillos del alarma de Vallo y obsequiosos vasallos de su sacra real magestad, pidiendo el restablecimiento de las santas ascuas; y otra de Fr. Don José de Balboa y Llamas, prior, cura párroco y vicario general de la Señora y encomienda de Santa-Maria de Beade en el rivero de Abia reino de Galicia (sin otros títulos y apellidos que por modestia no expresa) con otros clérigos y frailes que dicen se hallan sobresaltados y zozobrantes solo con pensar que se va á suprimir el antemural mas firme de la monarquia que, segun ellos, es el santo-oficio. En una algarabia, que llama critica, dice que todos menos los francmasones, impios &c. quieren inquisicion; que el padre Moguer habló la verdad en su sermón sedicioso: habla del convite estoico de los PP. Capuchinos, que solo costó 30 reales: y concluye con la sesion de Cortes en lenguaje tabernario.

Considera como un especie de

NOTICIAS.

Riga 7 de octubre—En el ejército francés empezó à escasear el pan desde el momento que pasó el Niemen: como solo se encontraba pan negro que causaba una especie de disenteria, se veia precisado à cortar el centeno en verde y molerle para formar una pasta que produjo gran pérdida de gente. Precisada la tropa à merodear para subsistir, se alejaba del campo y desertaba; pero las providencias rigurosas de Buonaparte lejos de contener la desercion la han aumentado.

Gottemburgo 16 de octubre—Los paisanos rusos se levantan en masa: se ha reunido con el ejército un número tan considerable, que no se encuentran bastantes armas que darles. (*Correo de Inglaterra.*)

Jaen 9 de noviembre. Aquí se halla aun el cuartel general del 4.º ejército.

Un oficial que llegó ayer del 2.º y 3.º, que se hallaban en Buendia, Güete, Balajera y Almonacid, refiere que à su salida el 2 del corriente marchaban ámbos para Cuenca, segun se decia, ménos la division de D. Juan Martín (*el empecinado*), que en el mismo dia llegó à Ucles, y toda su caballeria à Tarancon, en cuyas inmediaciones cogieron sus avanzadas 30 enemigos que con direccion à Ocaña salian de aquel pueblo, de donde en seguida se retiraron los demas, y de Santa Cruz y Belinchon. (*Gac. de Jaen.*)

Madrid 11 de noviembre. Respiramos ya libres de enemigos (*).—Ademas de las tropas del Empecinado, y parte de las del Médico, ha llegado hoy Bassecourt con 250 hombres de caballeria, debiendo entrar mañana la infanteria con el resto de la caballeria, y en seguida las tropas de Elio; y se advierte que van saliendo para Castilla à unirse con el ejército grande. El Empecinado ha pedido hoy 30 pares de zapatos; y como el ayuntamiento no tiene fondos ni mas recursos para esta y otras tan urgentes atenciones, reclama los sufragios del público, que acude y lleva mucho; pero desde luego retrae à algunos de hacer esfuerzos y ex-

(*) *Para dar al público noticia de lo ocurrido últimamente en Madrid juzgamos conveniente reimprimir y publicar hoy el núm. 10 del periódico titulado: El amigo de las leyes, cuyo productó destinamos à beneficio de los hospitales civiles de aquella villa, aprobándolo el editor del citado papel; en el cual se hallan varias especies poco favorables à algunos sugetos, y entre ellos al Señor Campos, bien conocido por su patriotismo; por lo que esperamos que los lectores suspendan el juicio sobre ellas hasta verlas suficientemente aclaradas.*

presiones muy patrióticas / El temor de que volviendo los franceses serán muy molestados por ellos. Necesitamos autoridades que nos gobiernen; y nos persuadimos que las que se ausentaron tan asustadas no se resuelvan à venir hasta contar más asegurada su tranquilidad, teniendo muy distantes é impedidos à los enemigos: entretanto dirigen lo gubernativo los caballeros regidores, y no hai otra alguna autoridad civil. (*Cart. part.*)

PARTES TELEGRAFICAS.

Dia 19.—Desde las doce de ayer à las de hoy. Se continúan los mismos trabajos que ayer—En el campo de Guia del Puerto de Santa Maria han estado haciendo el exercicio unos 30 infantes españoles.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Dia 19. El capitán del Puerto da parte de no haber reconocido buque alguno desde las 12 de ayer à las de hoy.

Artículo comunicado.

Señor Redactor: El enojo que el gobierno ha manifestado en su gaceta núm. 153 contra los editores de la Abeja, por haber publicado algunos documentos relativos al nombramiento del duque de Ciudad Rodrigo para general de todos los ejércitos españoles, ha dado ocasion à mil habillitas; pues como la tal publicacion produjo grandes bienes à la nacion, y al mismo gobierno, tranquilizando los ánimos exáltados por los procederes imprudentes de Ballesteros; hai quien dice que la verdadera causa de aquel sentimiento contra la Abeja, fue solo el haber manifestado en su núm. 65 la conveniencia de mudar de Regencia, lo que yo no puedo creer: no tanto por la generosidad y grandeza de alma de los Señores regentes, quanto por que yo en el Redactor núm. 311, aunque manifesté no solo la conveniencia, sino la necesidad de la tal mudanza fundada en hechos que merecen la mas severa responsabilidad; por exemplo, la confirmacion del revoltoso y sedicioso Echavarri; contra mi nadie ha chistado: por lo cual, yo creo que estos sean solo celos de secretarias, y de aquellos secretarios que, olvidados de que Demostenes y Ciceron trataron en las plazas à gritos los negocios mas graves de sus repúblicas, y aun de que Jesucristo dixo *qui male agit odit lucem*, nos amenazan con la temible calamidad de que se pueden extinguir las secretarias y hasta sus nombres.

J. M. de G.*

Artículo comunicado.

Sr. Redactor: Dice V. en el núm. 467, refiriéndose á Córtes, que en la solicitud de D. Luis Liniers, dirigida á que se confirme la gracia de título de Castilla que la Junta Central confirió á su padre, opinó la comision que mediante á que habia algunas acusaciones contra dicho su padre se pidiese informe á la Regencia.

No puede haber dictámen mas justo para aquietar los ánimos de muchos, que desean saber si fueron criminales los pasos siguientes que se le observaron y constan de expediente. — 1.º El haber enviado pliegos á Napoleon congratulándose de la reconquista, mostrando que le habia mayor satisfaccion por ser frances que por haber servido al rei de España—2.º El haber separado al general Elio del gobierno para poner á otro de su faccion—3.º El haberse entregado en brazos de una madama francesa, hermana del conductor de los pliegos de Napoleon—4.º El haber formado cuerpos de tropa francesa que rodearan su persona y la de su madama—5.º La parte que tuvo en el alboroto de primero de enero de 1809—6.º El haber desarmado el cuerpo de vizcainos, aragoneses, catalanes, asturianos, gallegos &c. que pudieran oponerse á cualquiera plan contra la madre patria; y finalmente, si hablaron con fundamento los fiscales al pedir, en vista de los documentos, que donde quiera que se hallase *Liniers* debía ser transportado á España con seguridad, y secuestrados sus bienes.

Vea V. si será ó no apreciable dicho informe de la Regencia, y justo, justísimo, el dictámen de la comision para disipar recelos y saber si merece ó no el título que pretende de conde de *La lealtad* &c. Es de V. afectísimo—*El descubridor de verdades.**

Artículo comunicado.

Sr. Redactor: El Tercer escuadron de artilleria, que cuenta en este destino con 250 plazas, carece de maletas; y no estando la nacion, por su infinidad de atenciones, en estado de poder atender á la construccion de esta prenda, al mismo tiempo que es necesaria á un artillero á caballo, me ha parecido oportuno que por medio del periódico de V. se manifieste al público; pues sobrando ciudadanos que piensen con suma generosidad y que quieran hacer esfuerzos para indicar que el patriotismo no tiene límites, principalmente en la actualidad que todo se presenta con aspecto cual nunca, no dudo puedan recogerse para la construccion de las referidas 250 maletas otros tantos doblones que concepto pueden tener de costo, y la que podrá ser dirigida por la persona que el público ó bienhechores señalen por conducto del mismo periódico de V. — Disimule V. y mande á S. S. S.=J. S.*

Artículo comunicado.

Sr. Redactor: Estoy sumamente incomodado con los hombres que no saben hacer su negocio, ó que prefieren el ageno al propio, aun cuando sea el de mas gravedad é interes. En el dia no se debe andar con escrúpulos ni delicadezas; ni ménos se debe reparar en nimiedades de honradez, patriotismo y hombría de bien. Todo miramiento y respeto debe alejarlo de sí el que quiera ser hombre de provecho; pues de lo contrario nunca le crecerá el pelo. Si el Sr. Figueroa, cuando tuvo á su cargo el ministerio de Hacienda, y se propuso, como es notorio, no proveer ningun destino vacante que no fuese de absoluta necesidad, porque creyó, y creyó mui bien, que así convenia al bien y necesidades de la patria, hubiera propuesto al *apologista* del Sr. Meade para la fiscalia de hacienda pública, que con tanto desvelo y empeño solicitó, no se hubiera adquirido este contrario; y, ademas haber chupado de Caracas, como suele decirse y como regularmente chupa en iguales casos todo el que no procede con el mismo decoro y delicadeza; hubiera evitado el que las controversias suscitadas entre S. E., el tesoro y Meade, se hayan hecho tan odiosas. Siempre se aparece la madre de Dios á los pastores.

B. G. P.*

Artículo comunicado.

Señor Redactor: Parece que el que se nombra *Procurador general* se ha empeñado en entrar conmigo en altercados, sin embargo que confiesa que tiembla solo al ver mis iniciales (ya sabemos un buen remedio para ahuyentar necios) A Dios gracias no me tengo aun en tan poco que tenga que descender á una correspondencia con serviles. Si ese *tontorronton* está despacio, desde luego puede ir abordo de mi nave, y entretenerse con el *leon* de proa, único personaje que podrá tener paciencia para oírle: yo por mera caridad le permitiré que al efecto tome asiento en el tajamar en el sitio desde donde cae en raudales de ámbar la dorada lluvia en el vasto océano, lugar el mas á propósito que pudiera hallar para el Sr. *Procurador*=*El Naviero*.*

TEATRO.

El pretendiente con palabras y plumas (comedia en 3 actos.)= *El maestro ingles* (tonadilla)— *El muerto vivo*— (saiuete)—
A las 7.